

Schöpfungsleitlinien

der evangelisch-reformierten Kirchgemeinde Winterthur-Veltheim

Präambel

«Und der HERR, Gott, nahm den Menschen und setzte ihn in den Garten Eden, damit er ihn bebaute und bewahrte.» (Genesis 2, 15)

Wir wissen um die Endlichkeit des natürlichen Lebens. Wir glauben, dass diese den Sinn unseres Daseins nicht beeinträchtigt. Gott gibt uns Verantwortung für seine Schöpfung. Im Bewusstsein, dass wir unsere Verantwortung nicht allein tragen können und müssen, wollen wir unser Möglichstes tun, um auch den Generationen nach uns und allen Mitmenschen und Lebewesen auf dieser Erde ein gutes Leben zu ermöglichen.

Dies verpflichtet uns als Kirchgemeinde in besonderer Weise.

1. Vermeidung von Umweltbelastungen

In all unserem Handeln bemühen wir uns, Umweltbelastungen zu vermeiden. Wir verpflichten uns dem Prinzip der Nachhaltigkeit.

Wir achten bei der Bewirtschaftung, Instandhaltung und Erstellung von Immobilien auf einen haushälterischen Umgang mit Energie und bevorzugen Energie aus erneuerbaren Quellen. Bei Reisen bemühen wir uns um kurze Wege und umweltfreundliche Verkehrsmittel.

Dem massvollen Umgang mit materiellen Ressourcen kommt besondere Bedeutung zu.

2. Gesetzliche Vorgaben

Die geltenden gesetzlichen Vorgaben betreffend Umwelt und Sicherheit sehen wir als Mindeststandard.

3. Kontinuierliche Verbesserung

Wir wollen uns in unserem umweltrelevanten Handeln kontinuierlich verbessern. Dazu setzen wir uns Ziele, deren Erreichungsgrad wir regelmässig überprüfen. Ein Umweltmanagement und eine Zertifizierung (Grüner Guggel) können dabei helfen.

Wir informieren regelmässig über unsere Umweltaktivitäten und suchen den Dialog mit Gemeindemitgliedern und interessierten Kreisen. Wir sind offen für Anregungen und Kritik.

4. Gottesdienst und Bildung

In Gottesdienst und Bildungsveranstaltungen wird die Bewahrung der Schöpfung thematisiert. Ethische und spirituelle Haltungen, die diesem Auftrag dienen, werden eingeübt.

In der Schöpfungszeit findet ein Schöpfungsgottesdienst statt.

Die vorliegenden Schöpfungsleitlinien wurden von der Kirchenpflege erlassen am 21. Februar 2019.

Für die Kirchenpflege:

Für den Gemeindegemeinderat:

Der Präsident:

Der Vorsitzende:

Ueli Siegrist

Arnold Steiner